

釧路南ロータリークラブ会報

第26回 例会報告 2016.1.22 通算1616回

・点 鐘 福井副会長

・会 長 挨拶

・ロ - タリ - ソング
「それこそロータリー」



ソングリーダー 寺口 美由紀会員



急遽会長欠席の為福井副会長挨拶

・幹 事 報 告

・誕 生 祝
高橋 康成会員 S19. 1. 22 (72歳)



《幹事の一言挨拶》

会員の皆様、火曜日の大雪は大丈夫でしたか？私も会社の前で車がスリップして身動きが取れなくなりました。市道の除雪も追いつかず、市民の足に大分影響が出ました。会員の皆様におかれましては交差点や枝道において、雪山で前方が見えませんので事故防止の為、スピードダウンで運転をお願い致します。

* 釧路市市民協働推進課より釧路市通訳者登録制度のお知らせが届いております。

・委員会報告

親睦委員会

- ・本日のニコニコ献金

高橋 康成会員 誕生祝として

・本日のプログラム

「ロータリー理解推進月間に因んで」

担当 広報メディア委員会

◆福井委員長



1月は、「ロータリー理解推進月間」です。ベテランの会員には退屈かもしれませんが、若い会員が増えていますので、改めてロータリーについて学んでみたいと思います。最後にロータリークイズを行います。

RI 理事会が、1905年2月23日をロータリー創立日と決めました。最初の例会は、ポール・ハリス（弁護士）、シルベスタ・シール（石炭商）、ガスターバス・ロア（鉱山技師）、ハイラム・ショーレ（仕立て屋）の4名の参加でした。持ち回りの会合を重ね、やがてシカゴロータリークラブを創立。

ロータリーの創始者ポール・ハリスは、1868年にウィスコンシン州ラシーンに生まれ子供の頃は腕白だった。ポール・ハリスの父親は雑貨屋を営むが堅実な生活が出来なく、文筆活動、発明等が災いし、再三の破産を繰り返しその都度一家離散していた。母親は家計が苦しくてもメイドを雇い続ける性格。一家離散後はピアノ教師で生計を立てる。

ポールは3歳の時に兄セシルと共に祖父母に引き取られていた。ポールは優れた成績でバーモンド大学に入学したが、暴力事件に関与して退学した。その後、プリンストン大学に入学したが祖父の死亡により同行を退学し、学費の安いアイオワ州立大学の法学部を卒業し弁護士試験に合格した。その後5年間は、アメリカ全土とヨーロッパを放浪し、28歳の時にシカゴで弁護士事務所を開設した。

当時のシカゴは、商道德も秩序もなく殺伐とした大都会の中でした。胸襟を開いて語り合える友人を作るという目的で、友人のシルベスタ・シールとの話し合いでロータリークラブを発足することができた。

四つのテストは、ハーバート・テラーが、日常生活のあらゆる局面で活用すべきであると提唱した。倒産寸前の会社の再建のために考え、実践したスローガンで、1954年に版權をRIに寄贈した。

日本のロータリーの会合では点鐘に始まり点鐘で終わりますが、推奨クラブ細則では点鐘という表現はなく開会宣言となっている。日本と韓国、台湾では点鐘を使っている。外国では小槌を鳴らして開会宣言に代えるクラブもある。日本では例会時間を1時間と決めているが、規約上例会開始時刻が定められているが、終了時刻については定めがない。韓国、台湾も1時間。アメリカは1時間半から2時間、アジア諸国では2時間程度、ヨーロッパでは延々と続くケースもある。例会卓話の時間も制限がありません。

月初めの例会で国家を歌いますが、1938年頃に、各国では本部がアメリカにあることから、アメリカのスパイではないかと疑いをかけられ、疑いを晴らすために国旗を掲揚し、国家を歌うようになった。例会で議論が伯仲した為、陰悪な雰囲気や和らげる意味でロータリーソングを歌うようになったが、世界では、日本のように儀礼的に歌う習慣はない。

ほとんどのクラブは事務局を設置していない。殆どの事務局は幹事の住所になっている。例外は大規模なクラブ、日本、韓国、台湾のクラブである。RI定款、細則、定款は規定審議会でなければ代えられないが、推奨ロータリークラブ細則はクラブの実態に沿ったように改正できる。ロータリーの服装に関しては規定にない。国際大会では背広姿にお目にかかることは少ないくらいです。



